
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC
Câmara Setorial Permanente – Fundo de Conservação Ambiental – CSP-FCA

ATA DE REUNIÃO 

REUNIÃO: 135ª Reunião Ordinária                                      DATA: 26/08/2020

INÍCIO: 10 h                                                                TÉRMINO: 11h30min

LOCAL: SMAC/ Reunião realizada virtualmente através de aplicativo próprio
COORDENADOR: Marco Antônio Barbosa – SENGE/RJ.

RELATOR: Victor Hugo Mesquita (representante da SMAC).

PARTICIPANTES: 
Presentes: Marco Antônio Barbosa – SENGE/RJ, Victor Hugo Mesquita e Márcia Costa – 
representantes da SMAC, Luiz Edmundo de Andrade – CCBT, Júlio César Jucá – ANAGEA e Abílio 
Valério Tozini – FAM –RIO.  
Ausentes: Câmara Municipal, AMAL, ASSAERJ.

PAUTA

1) Aprovação da Ata da reunião anterior (134ª reunião). 

A Ata foi aprovada por todos os presentes. 

2) Apresentação de parecer sobre a aplicação dos recursos do FCA em 2019.

Victor Hugo apresentou minuta de Parecer sobre a aplicação dos recursos do FCA em 2019, 
enviado anteriormente por e-mail para apreciação de todos, explicando que tal relatório 
normalmente é realizado no inicio do exercício, porem este ano, por conta das medidas de 
distanciamento social por conta da Pandemia, está sendo submetido agora a esta Câmara. 
Explicou que manteve a base histórica e o modelo dos relatórios anteriores, inserindo as 
informações relativas ao ano passado, procurando ser bem transparente e objetivo. O texto foi 
debatido pelos presentes, que sugeriram diversas alterações, com destaque para a observação 
de Luiz Edmundo, que chamou a atenção para a necessidade de hierarquização do Banco de 
Projetos, de acordo com a sua prioridade. Victor Hugo explicou que o arquivo original tem essa 
priorização e que a retirou, pois não a tinha visto nos relatórios anteriores, mas diante da 
observação e consenso de todos quanto a sua inclusão, iria recoloca-la. Acrescentou ainda que 
havia retirado do banco de projetos os projetos executados ou em execução. A minuta de 
parecer foi aprovada por todos os presentes, ficando consignado que este Relator irá fazer as 
alterações devidas e após isso, enviar para revisão final dos membros da CSP-FCA e a  
Coordenação do CONSEMAC para ser levada ao plenário.

3) Assuntos gerais 

Victor Hugo atualizou os membros quanto às últimas indicações da CSP-FCA aprovadas pelo 
CONSEMAC (ICMS Ecológico/royalties de petróleo) e sobre o valor do FCA retirado pela 
COMLURB.

Quanto as indicações, informou que o processo 14/000.230/2019(ICMS Ecológico), que havia 
sido aberto pela MA/SUBMA/CCA voltou da Procuradoria Geral do Município com parecer 
favorável.  O Subsecretário de Meio ambiente informou que tramitou o processo para a 
Assessoria do Gabinete da SMAC, a fim de preparar despacho de encaminhamento ao Prefeito 
e conforme acordado, juntar ao processo aberto pela CSP-FCA(14/000.133/2020) sobre o 
mesmo tema. Quanto ao processo administrativo 14/000.800/2019 (royalties), ainda não foi 
localizado. Posteriormente terá o mesmo encaminhamento, sendo juntado ao processo 
14/000.134/2020(CSP-FCA).



Sobre o ICMS verde, falamos ainda sobre a recolocação do MRJ no ranking, segundo 
divulgação recente, em que estamos na 10ª colocação. Todos concordaram que foi um avanço 
mas que ainda há muito a fazer a respeito. 

Quanto a devolução do valor do FCA retirado pela COMLURB, Victor Hugo relatou que não há 
novidades em relação ao processo 14/000.131/2020, em que solicitamos à SMF a devolução 
dos valores, muito embora o Secretário continue solicitando posicionamento a respeito. 
Iniciou-se discussão sobre o assunto. Júlio César Jucá destacou que a legislação sobre o FCA 
deve ser revista para que isso não mais aconteça. Luiz Edmundo falou que tais recursos devem 
ser restituídos a SMAC e utilizados no banco de Projetos da SMAC. Marco Antônio chamou a 
atenção de que a decisão sobre a escolha dos Projetos deve ser realizada através de uma 
tomada de decisão que envolve 03 atores: A Comissão que define os Projetos de medidas 
Compensatórias, esta Câmara e o Secretário. Foi sugerido que o Secretário fosse convidado 
para participar da próxima reunião, e que se não fosse possível sua presença podia ser 
substituído pelo Subsecretário de Meio Ambiente.  Foi debatido se a próxima reunião seria 
presencial e aventada a ser realizada em local aberto, como num dos Parques Naturais, em 
virtude da Pandemia. 

PAUTA PARA PRÓXIMA REUNIÃO:

 Aprovação da Ata anterior.
 Assuntos gerais.

PRÓXIMA REUNIÃO:

Data: 30 de setembro de 2020.
Horário: 10 h

Local: SMAC 


